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教育委員会１０月定例会会議録 
 

日 時  令和元年１０月１６日（水） 午後３時００分から午後３時４４分まで 

 

場 所  市役所３階３１会議室 

 

出席者 

（教育委員） 

教 育 長  塩 﨑 政 江   教育長職務代理者  村 山 昌 暢 

委 員  湯 澤   晃   委 員  奈 良 知 彦 

委 員  石 井 裕 美 

 

（事 務 局） 

教 育 次 長  堀 越 規 子   指導担当次長  山 中 茂 樹 

総 務 課 長  田 村 聡 史   教育施設課長  井 野 寿 志 

文化財保護課長  田 中 隆 夫   学校教育課長  都 所 幸 直 

生涯学習課長補佐  岩 瀬 孝 弘   青 少 年 課 長  渡 邉 隆 志 

総合教育プラザ館長  板 橋   均   図 書 館 長  伊 井 直 文 

前橋高等学校事務長  小 澤 昭 夫  
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教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長  

 

教 育 長  

 

 

教 育 長  

 

 

教 育 長  

 

 

 

教 育 長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総合教育プラザ館長 

 

これより前橋市教育委員会１０月定例会を開会いたします。 

 

直ちに本日の会議を開きます。 

 

９月定例会の会議録については、既に配付済みであります。記載事項

に異議等ありませんか。 

 

（ 異 議 な し ） 

 

異議のないものと認め、承認いたします。 

 

日程第一。会期の決定ですが、本会議の会期は、本日一日といたしま

す。 

 

日程第二。会議録署名委員の指名ですが、本日の署名委員に湯澤委員

と石井委員を指名いたしますので、よろしくお願いいたします。 

 

日程第三。教育長提出の諸報告について、報告いたします。 

はじめに、教育長より総括的報告を申し上げます。 

 

総括的報告 

総括的報告を申し上げます。お手元にレジュメを配付させていただき

ましたのでご覧ください。 

１点目は、１０月８日に今年度最初の学校教育充実会議を開催しまし

た。学校教育充実のために、各学校がどのような取組を行っているか、

教育委員会がそれをどのように支援するかといったことを議題に挙げ、

まえばし学校教育充実指針の活用方法などを話し合いました。 

本市の目指す子ども像の実現に向けて、各学校でどのような取組をし

ているのか、ということも話し合いました。２月頃に第２回が開催され

ますが、各学校で学校教育充実のために取り組んでいただき、その取組

を教育委員会がしっかりと支援していきたいと改めて感じました。 

２点目は、学区別教育懇話会についてです。１０月１０日の第１学区

の際は奈良委員さんに、昨日１５日の第４学区の際は村山委員さんにお

世話になりました。ＰＴＡの方々が身近に感じている問題点を取り上げ

て、教育委員会と学校が一緒になって考え、またそれぞれの視点からお

話しさせていただきました。 

 

報告１ 令和２年度市立幼稚園の入園申込み状況について   

 本市の市立幼稚園３園について、令和２年度の３歳児入園申込状況は、

９月３０日現在、まえばし幼稚園２９名、おおご幼稚園１９名、宮城幼
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教 育 長 

 

湯 澤 委 員 

 

 

総合教育プラザ館長 

 

 

 

湯 澤 委 員 

 

 

 

 

 

総合教育プラザ館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

奈 良 委 員 

 

 

総合教育プラザ館長 

稚園５名でございます。まえばし幼稚園につきましては、４歳児１名の

申込がございます。 

９月２日から３０日の間を、令和２年度新入園児の募集期間としてお

りましたが、いずれの園も、まだ定員に達しておりませんので、４歳児

以上も含めて、引き続き、募集を続けていきたいと思います。 

なお、今回、前年度に比べ、３園ともに応募者が減っていることは、

保護者の考えの現れの一つと捉えています。教育委員会としては、今年

度はこれまで通りの運営を継続したいと考えておりますが、今後の市立

３園の在り方につきましては、保護者や地元の皆様の考えを尊重しなが

ら、公立保育園や地域のこども園との関係も踏まえ、福祉部とも協議を

進めていきたいと考えております。 

 

それでは、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。 

 

宮城幼稚園を例に挙げると、申込者が５人、昨年度から半減していま

すが、対象となる子どもの数がどれだけ減少しているか分かりますか。 

 

令和元年度の対象者数はおよそ３０名です。令和２年度は３３名が対

象、そのうち２６名がすでに他の施設に入所しています。また、令和３

年度の対象者は２２名です。 

 

５名のために幼稚園を運営していくべきでしょうか。市立幼稚園の存

在意義を見出していかないとなかなか理解が得られないのではと思いま

す。幼児教育無償化が始まると費用の面で優劣がつけられなくなります

から、差別化を図っていく必要があります。地域が本当に必要としてい

るのか、検討していく必要があります。 

 

市立幼稚園の存在意義ですが、前橋市のめざす子ども像「多様な人と

協働しながら、主体的・創造的に活動する子ども」を育むために重要な

教育の場であると考えています。また、幼児教育センターの実践園とし

て位置づけ、市全体の幼児教育の充実を図る仕組みを継続・発展させて

いく目的もあります。 

また、先日ＰＴＡより要望書をいただきました。その中で３園の継続

維持についての要望もあり、子ども一人一人をじっくり見てもらえると

いうメリットがあるというお話もありました。 

 

他の私立の施設は幼児教育センターとどのような関わりがあります

か。 

 

 公立・私立併せて研修会を実施しています。また、要請があれば教育
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奈 良 委 員 

 

 

 

 

教 育 長 

 

総合教育プラザ館長 

 

 

 

 

 

 

 

石 井 委 員 

 

総合教育プラザ館長 

 

 

 

石 井 委 員 

 

 

教 育 長 

 

生涯学習課長補佐 

 

 

教 育 長 

 

 

村 山 委 員 

 

 

 

アドバイザーを派遣し、保育の質の向上のためにアドバイスをしており

ます。今年度は初めて認可外の保育所からの要請もありました。このよ

うな取組を通じて、市全体の保育の質の向上を図っています。 

 

公立３園において色々な実践をしながら教育の質を高めていくことも

重要だと思います。公立３園が幼児教育センターと連携しながら中心的

に研究を進めていくことで、他の施設に良い影響を与えている部分も大

きいと思います。 

 

特別支援教育等の支援についてはいかがですか。 

 

特別な支援を要する園児も受け入れています。まえばし幼稚園では、

定期受診・診断ありの園児が３名、保健センターを利用する園児が２名、

保育をする中で気になる園児は８名おります。おおご幼稚園では、障害

者手帳を持つ園児が１名、保育をする中で気になる園児は１７名おり、

言葉の発達が気になる園児が来年度１名入園予定です。宮城幼稚園では

定期受診等を要する園児はいませんが、保育をする中で気になる園児が

２名おります。 

 

入園する前の説明会や未就園児との交流等は実施していますか。 

 

入園説明につきましては、随時開催しています。また、未就園児との

交流も各園で実施しています。今後も未就園児との交流や、幼小の連携

を深め、幼稚園同士の交流も活性化できればと考えています。 

 

説明会のような場で保護者同士の繋がりができて、「一緒に幼稚園に

入園しましょう」というお話に繋がっていくといいなと感じました。 

 

公民館でも何か取組をしていますか。 

 

親子支援、また、未就学児を含めた地域の仲間づくりを注力して行っ

ています。 

 

公民館での支援と現場での体験がうまくつながっていくと入園者が増

えるかもしれませんね。 

 

公立３園は、多様性のある子どもの受け入れ場として市が関わって継

続していかないと、前橋市全体の成長に大きく関わっていくと思います。

幼児期に公の組織が関わって支援していくということは非常に重要で

す。経営的に厳しいところがあるかもしれませんが、市の根幹に関わる
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文化財保護課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ことだと思うので存続していければと思います。 

 

他市町村の様子はいかがですか。 

 

桐生市は公立幼稚園７園、高崎は７園ありますが、非常に少ない人数

で運営している園もあります。他市も人数が少なくなっていても運営を

継続しています。 

 

福祉部と協議をしてという話もありましたので、今後も様子を見なが

ら関係各所と連携して対応していけると良いかなと思います。 

 

ほかになければ、以上で質疑を終了します。 

 

日程第四。その他について報告事項がございます。説明をお願いいた

します。 

 

その他１ 行事について 

行事についてご説明させていただきます。議案書２ページをご覧くだ

さい。１１月の行事予定ですが、１１月１５日（金）午後３時から教育

委員会１１月の定例会を予定しております。場所は１１階南会議室です

ので、よろしくお願いいたします。（ほか、資料の主だった予定を紹介） 

続いて議案書の３ページをご覧ください。１２月の行事予定ですが、

１２月１８日（水）午前９時３０分から教育委員会１２月の定例会と第

３回総合教育会議を予定しております。場所は１１階北会議室です。よ

ろしくお願いいたします。（ほか、資料の主だった予定を紹介） 

行事につきましては以上です。 

 

その他２ 「新出土文化財展２０１９」の開催について 

文化財保護課では、毎年市内各所において埋蔵文化財の発掘調査を実

施しており、昨年度も数多くの遺構や遺物が出土しました。 

そこで、昨年度の発掘調査成果を広く市民に知っていただくために、

臨江閣別館西洋間において１１月６日から１１月２１日の間「新出土文

化財展２０１９」を開催いたします。 

この文化財展では、発掘調査により出土した遺物等を速報的に展示し、

市民に文化財に対する興味・関心・理解を深めていただきたいと考えて

おります。 

文化財展の概要につきましては、開催要項及びチラシに記載のとおり

です。 
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学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

その他３ 「まえばし学校フェスタ２０１９」について 

本フェスタは、各学校・園の教育活動の成果である学校文化を、市民

や保護者の方々により広く知っていただくことを目的としたもので、今

年は１０周年を迎えます。 

また、本フェスタは、市内６つのロータリークラブと共催した事業で

あり、毎年、教育委員会と１００名を超えるロータリークラブの方々が、

３日間にわたり、会場設営、作品展示等の前日準備から当日の運営・片

付けまで、協働しながら開催しています。 

開催日時、会場、内容については資料のとおりです。 

今年は、１０周年特別企画として、土曜日のオープニングセレモニー

と日曜日のフィナーレで、前橋市の歌「赤城嶺に」を会場の皆様と一緒

に歌う企画も予定しています。 

昨年度も、およそ４，７００人というたくさんの市民の方にご来場い

ただきました。今年度も、チラシやホームページ等で広く開催を周知し、

多くの市民や保護者の方々にご来場いただき、前橋の学校文化を知って

いただきたいと考えております。 

 

その他４ 南橘公民館新本館の開館について 

南橘公民館（市民サービスセンター）の新しい本館が開館します。 

新本館での証明発行は１１月５日（火）から、部屋利用は１１月１１

日（月）から開始するものでございます。 

老朽化した本館の耐震化のための改築工事を実施しました。また、新

しい建物内にエレベーターを設置し、２階部分に別館との連絡通路を設

けることで、施設環境の改善を図ったものでございます。 

新しい本館の概要でございますが、鉄骨造２階建て、延床面積は、連

絡通路部分も含めて、１，１１７.４２㎡でございます。 

主な部屋としては、１階には、事務室、造形創作室、料理実習室、会

議室、交流スペース、トイレ、２階には、２部屋の和室、多目的室、授

乳室、トイレ、別館との連絡通路などがございます。 

事業経緯及び今後の計画等でございますが、平成２８年度から基本設

計を開始し、平成２９年度に実施設計と埋蔵文化財試掘調査を行いまし

た。平成３０年度は埋蔵文化財本掘調査と建物本体工事の１年目を行い、

令和１年度に建物本体工事の２年目を行いました。また、本年度中に旧

本館の解体工事を行い、令和２年度に外構工事を行おうとするものでご

ざいます。 

南橘公民館配置図及び新本館平面図は、資料のとおりでございます。 

 

総務課からの行事予定で、次回の定例会についてですが、１１月１５

日（金）午後３時からということでよろしいでしょうか。 

 



7 

 

 

教 育 長 
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奈 良 委 員 
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奈 良 委 員 

 

学校教育課長 

 

奈 良 委 員 

 

 

前橋高等学校事務長 

 

 

 

 

 

奈 良 委 員 

 

 

（ 異 議 な し ） 

 

では、１１月定例会については１１月１５日（金）午後３時からと決

定します。 

また、１２月定例会については１２月１８日（水）午前９時３０分か

らということで予定することで、よろしいでしょうか。 

 

（ 異 議 な し ） 

 

では、１２月定例会については１２月１８日（水）午前９時３０分か

らということでお願いいたします。 

 

それでは、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。 

 

１１月９日の「県中学校駅伝競走大会」の代表校はどの学校が出場す

るのか、教えてください。 

 

前橋市からは男女８チームずつ出場します。男子は第七中学校、富士

見中学校、南橘中学校、第六中学校、元総社中学校、みずき中学校、東

中学校、鎌倉中学校です。女子は第七中学校、第六中学校、鎌倉中学校、

第三中学校、東中学校、第一中学校、第五中学校、富士見中学校です。 

また、今年度から渋川市の総合運動公園の陸上競技場周辺のコースを

使用しています。 

 

ここで勝ち進むと関東大会ですか。 

 

 そうです。優勝すると全国大会に出場できます。 

 

１２月１９日の「高校生模擬議会」は、どんなことをするのか教えて

ください。 

 

主権者教育の一環として、本校生徒による模擬議会を予定しておりま

す。昨年度までは本議会の傍聴を行っておりましたが、今年度はより進

んだ取組として、生徒自らが質問をして各部局長にお答えいただくとい

う形式を考えています。場所は前橋市議会庁舎の議場、２学年全員が参

加します。３回に分けて実施する予定です。 

 

本格的ですね。すごい取組だと思います。楽しみにしています。こう

いう取組をしているということをぜひアピールしてください。 
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教 育 長 

 

 

 

奈 良 委 員 

 

前橋高等学校事務長 

 

石 井 委 員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

石 井 委 員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

文化財保護課長 

この２学年の生徒は、昨年の１学年の時から総合的な探求の時間で学

習を進めていました。質問の内容も色々と検討しているのではないでし

ょうか。 

 

私も傍聴できますか。 

 

できます。 

 

１２月４日の「青少年と未来をつなぐ教室」は、第三中学校が会場に

なっていますが、指定されたということですか。 

 

本事業は、前橋青年会議所が主体となり、平成２６年度から市内の学

校で実施しているものです。平成２８年度からは２校ずつ実施しており、

今年は第三中学校と、三学期に荒砥中学校にて実施します。 

青年会議所から１５人の社会人の方に来ていただき、社会人講話とい

う形で多様な価値観・人生観に触れながら「働く」ということをイメー

ジしていく取組になっています。 

 

色々な職業の青年会議所の方々から、どんな仕事をしているのか、ど

んな思いで働いているのかを伺います。働く人を身近に感じることので

きる良い機会ですね。 

 

 良いですね。終わった後は学習アンケートのようなものは実施します

か。 

 

 授業の後に生徒から感想を書いてもらいます。その一部を紹介させて

いただきます。 

 「すべての勉強が将来に役立つのだと気づいた。」「コミュニケーシ

ョンは社会の中でとても必要だと気づいた。」「全部やりがいがあるこ

と。」「ほとんどの仕事で体力が必要。」「全員努力しているのだと思

った。」「職業全体が、考えていた以上にたいへんで、頑張りがいがあ

ると思った。」 

 

中学１年生でのこの学習が、次の職場体験にも繋がるのかもしれませ

んね。 

 

１１月６日からの「新出土文化財展」は毎年開催している事業だと思

いますが、臨江閣にて開催するのは今回が初めてですか。 

 

初めてです。平成２９年度から総社歴史資料館にて数日間開催するよ
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うになり、お客様が増えていました。今年度は臨江閣にて開催というこ

とで、新たなお客様を呼び込めることを期待しています。 

 

いままではなかなか一般の市民の方には伝わりづらかったと思います

が、臨江閣なら多くの方が来てくださるかもしれませんね。 

 

「学校フェスタ」のチラシに、駐車券の割引処理をするとの記載があ

りますが、具体的にはどういうことですか。 

 

エンコーダー処理をして、数時間分が無料になるものだと思います。 

 

Ｋ‘ＢＩＸ元気２１の駐車場がエンコーダー処理で５時間、ほかの市

営駐車場は４時間無料になります。 

 

４、５時間あれば全体を周るのにも十分だと思います。そのあたりを

はっきりとチラシに記載すると行きやすくなるのではと思います。 

 

学校フェスタについては、ホームページ上で周知する以外に、フェイ

スブックにも掲載できるのでしょうか。 

 

学校教育課でもフェイスブックを利用することはありますので、必要

があれば今後検討していきたいと思います。 

 

ホームページはあまり見ないけど、フェイスブックならよく見るとい

う若い方も多いと思いますので、いろいろな形で周知していけるといい

かもしれませんね。 

 

南橘公民館の新本館の避難所としての機能はどうなりますか。 

 

南橘地区は、浸水が想定されている地区になりますので風水害の場合

は避難所の指定がされていません。地震の場合は避難所になりますが、

その際は現在と同様に和室から優先的に利用していただくことを考えて

います。 

 

ほかに、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。 

 

なければ、以上で質疑を終わります。 

 

以上をもちまして教育委員会１０月定例会を終了いたします。 

（午後３時４４分）  


